

EL IMPARCIAL

Año com
pleto

Edición de la mañana

Quito (Ecuador), Lunes 29 de abril de 1907.

AÑO I. N° 17

EL IMPARCIAL

Diarió de la mañana — Avenida Qui-
to, Librería de Fernández, calle de Es-
critorios, Casa N° 10, León A.

Publicado en sus columnas extracto
de todos los periódicos y cartas de los
Redactores.

Suscripción:

Por ejemplar \$ 1.00
A doce meses \$ 12.00

Número suelto:

Todos los ejemplares se adquieren en la
república Argentina.

Remitido:

No se admite pago alguno de los que
atacan a la honradez de un individuo
que no sea el autor o el que lo difunda
sin tener su firma de veracidad.

No se devolverán los originales, ni se ha-
cerán reintegros sin la aprobación del
Gobernador.

Prohibido copiarlos sin los Agentes
en cada Provincia.

Aviseos:

En la 1^a página por un m.

De una columna \$ 20.00

De media columna \$ 10.00

De cuatro de columna \$ 6.00

En la 2^a y 3^a páginas:

De una columna \$ 12.00

De media columna \$ 6.00

De cuatro de columna \$ 4.00

En la 4^a página:

De una columna \$ 12.00

De media columna \$ 6.00

De cuatro de columna \$ 4.00

Menos de una 4^a de columna

la 1^a página \$ 3.00

Entre la 2^a, 3^a y 4^a página \$ 2.00

A más de doscientos pesos ademas
de costa tarifa anterior, paguen recargo
de cinco pesos adicionales.

Avíos profesionales \$ 1.00

Basta enviar el aviso al diario, dirigir-
se al Administrador del Diario, Gran
Café Central—Habitación 31—Tels.
fones N° 299—Apartado de correos N°
201.

Anuncios gratis:

"El Imparcial" se encargará benefici-
ario del público de anunciar a ofertas y
demanda de servicios en su sección. Con-
tal sección se publicarán los avisos de
notificación, en el que se pague incien-
sible.

Los avisos que buscan personas —
Los demandados — Oficinas, mercancías
que buscan compradores.

Los que quieran cobrar deudas a
negro.

Los que tienen cosas de arrenda.

Los que tienen vender tierra, casas,
alquiler, planes, inmuebles, etc.

En general, todo lo que deseate, un
anuncio sin costo en su sección.

Los avisos que buscan personas, ser-
vicios, etc., se tienen que ocupar de la Adminis-
tración en donde se da razón detallada
de las demandas. Los servicios gratuitos
para las personas que buscan personas no
sustituyen necesariamente una publicación
más larga.

Dirección:

Gran Café Central—Habitación N° 1.
—Teléfono N° 299—Apartado de Co-
reos N° 201.

PROSPECTO:

"El Imparcial" viene a la
escena periodística con la aspiración
de servir al país y sus in-
dustriales bien entendiendo en el
campo de la verdad y la cultura.
Ni la dirihita ni el insulto
tendrán cabida en sus col-
umnas. La dignidad que co-
rresponde a la prensa será su
lema.

En lo político, presentaremos
el agravamiento, o más bien di-
cho, la confluencia entre el
Gobierno y el pueblo, en con-
tradicción a una República.

El Gobierno tiene la obligación
de dar cuenta diaria de sus
acciones al mandante, que es el
pueblo, y hacer ostensibles sus
intenciones en bien de la Patria;
con tal objeto, se nos ha
ofrecido en las oficinas centrales
los Ministerios, los informes
necesarios de modo que el publi-
co pueda acogerlo con confi-
anza y mostrarse satisfecho.

En cambio lo ofrecemos al
Gobierno un extracto del trío la
prensa del Ecuador, a fin de que
pueda interpretar la opinión pública,
la cual tiene de acuerdo
a su punto de apoyo.

En esta virtud, nuestros
criptóforos tendrán lectura consta-
ta y, como dijimos, equi-
valente a las más justas apoyos
de los periodistas.

Es ésta la única
opinión política de la prensa
y observación de todos para
el país, basada por el criterio
de la cultura periodística, la
opinión pública o también es
si tienen trágica y congojante atracción de la prensa, el reflejo
de los diarios originales y legales, todos las matizadas de la opinión

real en vaso cristalino ante el
Gobierno y ante el público.
De este modo sus efectos no se
sueñen contraproducentes, como
sucede en la práctica, y harán
muchos bienes a la Nación
Ecuatoriana.

Constituido el país, la prensa
está obligada a colaborar con
el Gobierno y señalar mejores
rumbos a la política. El patri-
tismo liberal, en el momento
histórico que cruzamos, consis-
tirá en armar el hombre a
salvar el partido y no suicidarnos.

Llorar sobre las ruinas, cui-
do se desplome el edificio, no
sería propio de liberales. Me-
nos personalismos y más conse-
jos saludables es lo que se ne-
cesita a la hora presente.

Agrandar las heridas, la-
rasgar sus velludas, sem-
brar venganzas y odios, unir-
dar la división liberal, obligar al
Gobierno a mantener un gran
puerto de fuerza nada de esto
pasaría a la historia con el nom-
bre de patriots.

Cuando nos toque hacer justi-
cia al Gobierno, en este Diario
no haremos con rarezas y num-
bra con servilismo. La censura
igualmente será culta y franca
cuando lo requieran las intere-
sas del país.

Por lo demás, este periódico
se ocupará de la información
diaria, procurando a los servicios
telegráficos de Provincias y
especialmente de Guayaquil, servicio
de corresponsales, re-
vista europea, cable, literatura,
etc., etc.

Los artículos de propaganda
y discusión tendrán especial
acogida, y su espíritu será de
conciliación y fraternidad.

La opinión nos hará justi-
cia si sabemos cumplir con
este propósito que tenemos a
la mano en el momento mismo
de saltar a la prensa nacio-
nalizada a la extranjera.

Seguridad en Medicinas

Para el uso de mis clientes deseo
que reciban un catálogo de nuevas epi-
ciudadades medicinales preparado
de mi personal.

Dr. E. L. KINMAN.
Plaza de la Merced.
Horas de despacho: de 2 a 4 p. m.

La Opinión**y el Periodismo**

En estos días nadie duda ya
del poder irresistible de la
prensa en el combate por las
ideas y en la difusión de las
doctrinas. En presencia de las
catástrofes políticas, de las es-
tadísticas de alturas y tristes,
de las multitudes al conjuro de una
sola voz, nadie descansa el
verdadero origen de esas trans-
formaciones y todos saltan a
la prensa como el factor único
de esas mutaciones, de esas cam-
bios, de esas verdaderas orlu-
ciones sociales.

Señalo este precedente, y
resonéntelo también que la
influencia de la opinión sobre la
prensa y de ésta sobre aquella
se hallan en relación constante
y reciproca, queremos investi-
gar ahora si el periodismo ha de
conservar suerte y exclusiva
mentes sus voces de una
para que no pierda su fuerza
de influencia en la justicia y
conservar su atractivo de la prensa, el reflejo

de la opinión política de la prensa
y observación de todos para
el país, basada por el criterio
de la cultura periodística, la
opinión pública o también es
si tienen trágica y congojante atracción de la prensa, el reflejo

nacional en un instante histórico
en cualquiera, con absoluta
presencia de todo exclusivo
y personalista, de todo exclu-
sivamente partidista, de todo

comprado, de todo
que domine y gobiernan
en otras producciones de la in-
teligencia humana y que en
una de ellas se ha condensado
en la fórmula de *el arte por el
arte*, pueda ser aplicable y con-
quiere éxito, en una de las mani-
festaciones principales de la
opinión, en la política.

En otras palabras, si el des-
interés moral que domina ya
en otras producciones de la in-
teligencia humana y que en
una de ellas se ha condensado
en la fórmula de *el arte por el
arte*, pueda ser aplicable y con-
quiere éxito, en una de las mani-
festaciones principales de la
opinión, en la política.

Desde luego, reconocemos
que no es posible ni siquiera
juego intentado con éxito una
completa abstracción de todo

comentario, tratándose de cuestiones
llamadas políticas y que
a diario se plantean en las
columnas de la prensa periodística.
La ciencia por la ciencia, es un
utópico que no se realizará
sino cuando se extingan en to-
do pedazo la simpatía o, con
tanto, la antipatía hacia los
objetos de la insaciable curio-
sidad humana.

Por lo mismo que la pronta
vive de la opinión e influye
en su sobre ella, engañándola
y señalándola rumbo diverso,
nunca pude presindir de la
manifestación del parecer, o en
otros términos, de la expresión
franca del modo de pensar y
sentir de un individuo con res-
pecto de los sucesos que se re-
lacionan en el seno de la sociedad
en donde ese individuo vive y
se agita.

Expresala de viva voz en
sus estímulos sociales, la opinión
individual no tiene la publicidad,
al contrario, gana mucho
con ella, pudiendo asegurarse
que no pasará jamás de ser
peculiar estéril y sin res-
onancia, si no acuerda a la pre-
nsa para ser discutida, reformular
y cristalizada, y para entrar
a formar parte integrante de la
opinión nacional.

Pero una cosa es la manifes-
tación sincera e independiente
de las opiniones particulares,
que guinda seguidel crítico y consa-
grado por los siglos á dar al
Cesar lo que es del Cesar y á
Dios lo que es de Dios, y otra
muy distinta la sujeción á un
 criterio determinado, exclusivo
vista tal vez preconcebido. El
atentar á defender la conducta
pública de los gobernantes.

En el primer caso, la apre-
ciación es hecha con aprecio
del pensamiento general
y sujeta en las crónicas regular-
nes, y con la espíritu propria
de todo hombre de carácter,
en tanto que en la segunda si-
tuación, hallas oscuro el inicio
por la pasión del momen-
to, y no sólo no hay libertad
sino que no puede mane-
jar que existir preconización y
error.

De ciertas defensas incondicio-
nales de un régimen político,
las novientas serían destinadas
de todo fundamento, y hechas
directamente en obediencia á la
consigna venida desde arriba.
Asimismo, de ciertas ataques sistemáticos, apenas los diez serían
basados en la justicia y inspirados
en un sincero amor á la Patria.

Porque debe saberse que el
amor al suelo q' nos viu nace
de la piedra que lo cubre, de aquella
que protege, de aquella que
se halla en relación constante
y reciproca, queremos investi-
gar ahora si el periodismo ha de
conservar suerte y exclusiva
mentes sus voces de una
para que no pierda su fuerza
de influencia en la justicia y
conservar su atractivo de la prensa, el reflejo

de todo y menos aún el afecto per-
sonal á un caudillo.

Los hombres pasan; sólo el
pedazo de tierra, que es nues-
tra patria, permanece. Los
homines cambian; hoy acierten
y mañana errarán con seguridad;
sólo el suelo bendito, el lugar
de nuestro nacimiento, es in-
mutable. Por consiguiente,
el amor que profesamos á
nuestro país será norma fija pa-
ra medir los actos de gobernan-
za y gobernados.

Todo lo demás, aun los llamas-
dos principios, está imbuido de
egoísmo, confundiéndose con inter-
eses particulares y envuelto en
una bruma de preocupaciones
diversas y encontradas, que
son parte principalista para
mantener divididos en bandos
y facciones los que deberían
mantenerse unidos en una sola
idea y en un solo afecto.

Nuestra labor, al juzgar con
serenidad y amplitud las diver-
sas manifestaciones de la opini-
ón pública ecuatoriana, tra-
mite por norma el amor á la pa-
tria, y proponiéndole, mediante la
verdad, la franqueza y el com-
unicimiento con que hablaremos
de todo y á todos, á la unifica-
ción de las ideas en el centro
coincidente á la patria,

JUAN JOSE EGUEZ milit. y
Cirujano. Carrera Cuatro N° 13.
Consultas diarias y de noche 5 a 8 p. m.
Gratis para los pobres de 2 a
3 p. m.

Abri 25.

Los Zagales.

Va la zagal
por la pradera,
con sus corderos;
y la saludan
los riñoneros
y los jilgueros.

En el atrozo
que baña el prado,
feliz se mira;
siempre va alegre,
siempre contenta,
nunca suspira.

Y es que del campo
las soledades
le prestan calma,
y aun los pesares,
hiel no vertieron
sobre su alma.

Un zagalillo
de la otra aldea,
que aun es un niño,
horas enteras
la halia en el prado
de su cariño.

Y el picañuelo
con faz rienda,
mas sin enigmas
horas enteras
halia en el prado
de su cariño.

Carlos Alberto Artega
MÉDICO Y CIRJANO

Carrera Veinte N° 12.
Horas de consulta: de 12 a 4 p. m.

A vuelta pluma

El Congreso de Paz y Arbitrio
se reunió en Nueva York, ha termina-
do con un sonoro banquete.

Asistió á él, presidente de los seguros
nacionales para lo que había luchado por entre
las naciones, para sacar

Si es que la digo, Hacienda y
Neviñas, á pesar del lodo arbitral
de España.

En París se han declarado en huel-
ga los masas de café, y se considera

como grave la situación creada por
los huelguistas.

Si los masas de café crean una si-
tuación tan grave, á juzgar por lo
que el café nos comunica, iguala-
rían para el día en que se declaran en
huelga los panaderos.

El Rey de Bélgica ha ingresado á
la masonería.

El joven monarca está poniendo al
poder español en verdadero apre-
ciable servicio, la Iglesia católica, que
es la madre de la nación, ha quedado redonda-
mente todos los demás.

Ojalá esto sirva de estimulo á los
compañeros, aunque quizás:

Ellas no se toman el trabajo de vi-
star los focos de infeción y están
libre de contagio.

Todo el mundo se queja de falta de
pagos a los servidores, parecen haber
un infarto decidido en despreciar á la Na-
ción y sin embargo, aunque queda una
plaza vacante, se la disputan los mis-
mos que dicen que no hay esperanzas
de cobrar.

Lógico. Todo es mentira.

LIBRERIA MODERNA

DE
MAMUEL BUENO Y YERVOI

Calle de Cílio, Lote A, frente
á la corte de Justicia.

Hay permanentemente: dulos de
escritorio, albums para retratos y
postales, portas fotografías, libros
para cuestas, obras científicas y li-
terarias de autores antiguos y mo-
dernos.

Buque de Guerra

"Maranón"

Las noticias que han circula-
do en tales prensas de oposición,
relativas á la baja de los
oficiales chilenos, para interve-
nir en la guerra contraamericana,
no solamente dañaban al
Gobierno, sino á la Nación Ecu-
atoriana. En asuntos delicados
como éste, se impone la
reserva, antes de acopiar datos
fidedignos y dar la voz de alerta.
Reproducción de noticias perju-
diciales al crédito del país, so-
lo por pasión política, es no sólo
antipatriótico sino peor cuando
reproducción a continuación

la circular del Gobierno,
Quito, á 22 de Abril de 1907.

Señor Gobernador del ...

Los enemigos del reposo pú-
blico, no sabiendo qué inventar
contra el Gobierno están regan-
do la calumnia especie de
que intentan ponerle en
la guerra de Centroamérica que
ya la terminado.

Sírvase U.E. decir a los habi-
tantes de esa provincia que
es necesario estar prevenidos
contra las calumnias que pro-
ganizan los enemigos de la paz,
abriendo la de la libertad de im-
prenta de la que se vale no
para ilustrar al país, sino para
angustiar con toda clase de in-
veniciones.

El Gobierno velá por la tran-
quilidad general, la que será
mantenida á despecho de las
impresiones políticas que con-
dena el buen juicio del pueblo
ecuatoriano.

Ministro de lo Interior.

Avto de Rondón, en bocas á la
playa de Chiquitos, de costa Uru-
guaya de González.

Abri 25.

M. Pardo

Importador de los mejores pianos Wiltelm Spaeth premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milán, Vende á precios reducidos.

April 29

Aguardiente de Cava y Mallorcas de Guayaquil de superior calidad hay en el almacén de Urcutia de Guayaquil.

April 25.

ELIAS M. MARCHAN

Es el nombre del modesto pedagogo, levantado en alas de sus propios esfuerzos á la cumbre del Magisterio.

Acaba de ser jubilado, después de 32 años de trabajo por el Ilustre Consejo Superior de Instrucción Pública.

Ni la maledicencia, ni la envidia, ni el ánimo, ni la calumnia han podido empañar el lustre de sus merecimientos.

En su vida de labore honradez ha obtenido medallas de oro, ovaciones públicas y acabó de ser recompensado con la jubilación.

Tiene, pues, el agraciado las charretas de General para continuar en las campañas del pensamiento, y levantar ejercitos aguerridos para las lides sagradas del progreso.

La jubilación del Sr. Marchan ha sido pedida por el Municipio de Guayaquil, lo cual honra mucho á esa población generosa, imitadora de Francia donde se corona el mérito sin preguntar nacionalidad ni precedencia.

El Sr. Marchan ha conseguido, en cambio, el valor académico de los exámenes para el "Líbre Mercantil" del Guayas, y esta es una gloria no sólo para el profesor encumbrado, sino para la tierra donde se nació su cuñana.

Felicitamos al Sr. Marchan por sus triunfos, y al Municipio de Guayaquil por su altruismo.

Nuevo Meting

A la Rejería y Joyería de Guillermo López N., ha llegado una renovación de artículos finos y de fantasía, como: servicios de platería fina, tintoreras, fumadores, palmariales d. e. Relojes de oro plateado y de marcas variadas, claves, con campanas y despachadores, relojes lentes, de oro, plata, esmaltes, dorados, acero y de níquel.

Un gran surtido de preciosos aros, aretes, pendientes, alfileres de combate, pulseras, collares, medallas, medallones de oro, plata y de doblete. Lapiceros de oro plateado y de doblete. Lentes, anteojos de muchas clases y calidades. Bastones de puro de oro y plata. Accesos y conservencias de la variedad de todos estos artículos y de la relojería considerable de los precios sin competencia.

April 29

De provincias

La Escuela de Artes y Oficios de Portoviejo ha recibido un nuevo impulso, y tenemos informes de que funciona con toda regularidad, instruyéndose en sus talleres gran número de alumnos.

— El Rector del Colegio "Pedro Carbo" de Guayaquil ha solicitado del Gobierno obras para la biblioteca de aquél establecimiento.

— Los estudiantes de la Universidad de Guayaquil constituirán una asociación independiente la organiza por los de la Capital.

— En Coasta se encuentra enfermo el Dr. Antonio Borrero en representación de la República.

— Se prepara en Guayaquil una corona funeraria á la memoria del exclaro poeta don Simón Pompa Llona, y se iniciará una suscripción para imprimir las obras que la dejaron.

PARIS MORENO & CIA.
Tiene constante ácate hasta satisfecho
varias comisiones.

April 25.

Imprenta de la "Gutenberg"

En este establecimiento, situado en la carrera Mejía, casa del Sr. Francisco Ramón, tiendas, letras B. C., se ejecutan toda clase de trabajos tipográficos al gusto del cliente.

Especieidad en trabajos

a variados y selectos colores

Esmoro y puntualidad en las obras.

Modicidad en los precios

EL MITIN DEL DIA 25.

los inspectores de fábricas de alcoholos.

Según él, corresponderá á los inspectores el viático de 40 centavos por kilómetro.

Hoys volverá á hacerse cargo del Ministerio de Instrucción Pública el Dr. Alfredo Monge.

Es el Ministerio en el que se necesita mayor tino y circunspección, pues á causa de la falta de pago, por la penuria del Fisco, se ha hecho una mala atmósfera que conviene desvanecer.

La habilidad y tino del Dr. Monge, salvarán la situación de un modo satisfactorio.

No habrá sido tan inocente la manifestación del jueves, pues había tenido repercusión en todas las repúblicas.

Dar pabulo al espíritu de revolución, alzar muy á oscuras, precipitar á jóvenes estudios y artesanos honrados á una muerte cierta, que no sólo acrearía responsabilidades al gobierno, sino un cundido de calamidades en el pueblo, será un patriótico mal entendido. El Estado no es el Gobierno: el Estado es el Gobierno y el pueblo es tanto á los políticos honrados como á los que han menester estos actos de vital importancia en la vida de las naciones.

Dar pabulo al espíritu de revolución, alzar muy á oscuras, precipitar á jóvenes estudios y artesanos honrados á una muerte cierta, que no sólo acrearía responsabilidades al gobierno, sino un cundido de calamidades en el pueblo, será un patriótico mal entendido. El Estado no es el Gobierno: el Estado es el Gobierno y el pueblo es tanto á los políticos honrados como á los que han menester estos actos de vital importancia en la vida de las naciones.

La comisión denominada "Defensa de la Agricultura" ha sido instituida especialmente con el objeto de combatir la plaza de langostas. Propuso dicha comisión que el Gobierno levante el depósito de treinta millones de pesos, que sería colocado en varios años. En el primer año debería hacerse por la cantidad de diez millones.

Los individuos de la comisión ofrecen facilidades para la emisión.

Brazil

Rio Janeiro, 21.—Los daños experimentados por la torpedera "Pedro Alfonso" importan la cantidad de cincuenta contos.

El Gobierno ha encargado á Vicente Collazo para que visite la China y el Japón, con el objeto de estudiar las facultades comerciales que ofrecen los centros mercantiles de aquellas países. Los recursos que pudieran ser aplicados a la fomentación del comercio entre el Brasil y el extremo Oriente.

Inglaterra

Londres, 21.—La opinión pública alemana, acerca de la reunión de Gasteiz, de trascendencia altamente histórica, ha sido comprimida con el estallido de las columnas del "Kohlese Zeitung" á raíz del discurso pronunciado por Bassemerman, director de los 100 clubes nacionalsocialistas.

Se dictó un decreto señalando el viático correspondiente á

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

general Manuel Bonilla ha sido asesinado.

Los autores del crimen, "Morales y Aora, comprometidos en sus declaraciones á personajes de elevada posición, entre los que figura el general José María Lima, acierto al presidente Caldera.

Dicho General proporcionó los dineros para que asesinaran también Gral. Salvador Toledo en México, pero no ejecutaron el plan porque dicho general había salido para Centro América.

Te Devenio, en cajas de una libra, media, ostra y astuta de libro hay en el almacén de Urcutia de Guayaquil.

Bando

ELOY ALFARO
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Por quanto el Honorable Consejo de Estado me ha investido hoy de sus facultades extraordinarias,

Decreto:

Dec afoso el Ejército en campaña.

El H. Sr. Ministro de Guerra y Marina queda encargado de la ejecución y cumplimiento de este Decreto.

Dado en el Palacio de Gobierno en Quito, a veintisés de abril de mil novientos siete.

ELOY ALFARO

El Ministro de Guerra y Marina.—General F. H. Moreyano.

Sastaría "La Americana"

DE

Ezequiel L. Paz.

Se confeccionan toda clase de vestidos: Roja noche, fina y al modelo del día. Especialidad en casimires.

Se trabajan con todo esmero: sombrillas, capas, uniformes militares, faldas Estilo Sastre. Las telas que se emplean, así como el corte de las obras no dejan nada que deseas y satisfacen el gusto y capricho del más exigente.

Además: se ofrecen por primera vez en esta ciudad, los aplanados vidrios finísimos (crystal de roca) propios para espejos de salón y armarios, se trabajan plateados, sistema moderno, y recordados al tamaño y forma que lo soliciten; garantizando que dichos trabajos serán tan perfectos como los que se ejecutan en París.

DIRECCION: Carrera de Guayaquil, intersección Mejía, telé. A. y B.

Prensa quiteña

«EL TIEMPO»

«El Tiempo» de Quito, dicta un editorial a los padres de los jóvenes molinistas, en contestación á un artículo publicado por portestos.

Condena el procedimiento, y en los párrafos que siguen el sentido del editorial, es casi un resumen el que copiamos.

Padres ofuscados, sois los responsables de los esfardos de vuestros hijos y de esos remedios extremos que tanto os han llevado la atención, y quizás en otros que los indicados por la prudencia para man-

tenen prevenidas obscuridad durante las horas del día.

Servicio especial

Guatemala, San José, 27.—Ex-presidente de Grecia nombra,

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Albajás finas de todas Clases y vende á Precios que no admitten competencia por ser comparados por él en las fábricas Europeas.

April 29

VENEZUELA y SUCRE

JUAN JOSE NARVAEZ

ALMACEN FRENTE A LA OFICINA DE ESTOQUELLA
CALLE DE ESPAÑA

Tiendas constantemente de ventas:

Tiradas para los muros, estilos elegantes. Revólveres imitación Smith Wesson. Escopetas revólver americanas y europeas. Cuchillos. Maletas de cuero inglesas. Mantas de viaje. Polainas de varias clases. Lámparas de miqueletas de mano. Lámparas de cristal y onix. Candelabros y cristalería de latón, miquelet y cristal. Juegos de loza y porcelana. Buen surtido de cristalería fina y ordinaria. Juegos de Ping Pong. Caminantes ingleses, negros y de colores grises y de buen tono. Paraguas y bastones-fustes. Surtido nuevo de perfumería. Roger & Gallet, Piel y Colgate. Listerina, el mejor antiséptico para la boca. Polvos dentífricos Tricófero de Barry. CALZADO AMERICANO PARA HOMBRES: el surtido más variado y de buen gusto que hay en plaza. Guantes ingleses, frenos, estribos y espinillines. Placas, papeleras y más útiles para fotografía. Cubiertos de plástico, cucharas finas y ordinarias.

En montaña. — Por impetus para el desempeño de su cargo, han sido dados de baja varios jefes generales del Cuerpo de Policía.

— Por estar trasladando a la Magdalena, en donde quedará establecida definitivamente, ha suspendido su establecimiento la fábrica de cerveza "La Imperial".

Ha jugado importante papel en la guerra entre Nicaragua y Honduras el General ecuatoriano D. Juan M. Treviño.

— En Valparaíso existe un gran número de ecuatorianos que se encuentran sin trabajo y éstos que vendrán repatriar.

— Ha renunciado la clase que desempeñaba en el Colegio Mejía el Sr. Belisario Quevedo.

— Para dedicarse al giro de papelería, títulos de escritorio y trabajos de imprenta, han constituido una sociedad mercantil los señores Dr. Julio E. Dalgalro y José M. Proaño.

— "Guayaquil Artístico" prepara un número extraordinario, que aparecerá en breve, dedicado a honrar la memoria del valle nacional D. Numa Popoli Glont.

— El local del Escuadrón "Yaguachi" ha sido completamente refaccionado, dando a los soldados todo goce y comodidad, meritos al celo y actividad del comandante Villareal.

— En breve reaparecerá "La Revista Militar", cuya publicación se ha suspendido por la renuncia del capitán D. Enrique Salgado.

— Se está citando en París una novela del escritor y poeta ecuatoriano D. Miguel Angel Carrión.

— Con el título de "El Oriente" y redactado por D. Leonidas García, apareció el martes último un periódico de oposición, al que deseanos largavida.

— Se ha organizado un club conservador, que funcionaría en casa del Sr. Carlos Baquerizo Zuñíbaro, con el siguiente Directorio:

Presidente, Dr. Agustín Biava. Vocales: Sras. Alejandro Troya, Dr. Manuel Bautista Garrido, Carlos Barberá Zuñíbaro, Rafael Salvador y Alejandro Palacios; Secretario, Sr. Rafael Arista García.

— Se han consolidado veinte días de licencia a la señora Malvina López, Subdirectora del Instituto Normal de Señoritas.

— Se aceptó la renuncia al Teniente de Policia de la Cosa, Sr. Antonio T. Malloncho.

— Para la semana próxima se anuncia la aparición diario diario que militará también en las filas de los desfases al Gobierno.

— Próximamente verá la luz pública un periódico intitulado "Otro País", que dirigirán varios jóvenes.

— El reputado músico Sr. Rafael Ramos ha compuesto una mazurka dedicada a "Guanajuato Artístico".

— Por esas calles. — El pavimento de la calle Guayaquil se encuentra en lamentable estado de deterioro, formándose lagunas y puentaneras franqueables apenas caso cuatro gatos.

— A la Botica del Comercio, cuya gerencia corre a cargo del Sr. José M. Proaño, se le está dando mayor

ensanche con el fin de mejorar el servicio público en cuanto sea posible.

— Están para terminarse los trabajos de reparación del techo de la casa de Gobierno.

— Se están levantando muchos edificios en la Avenida 24 de Mayo, plaza Vicente Rocafuerte.

— Los regentes de la plaza del Teatro preferirían que se les envirara otra banda que no los encorona como lo hace la del Batallón Esmalmedy.

— La calle que conduce a la plaza de toros es encantadora e intransitable.

— Preciso es que la Municipalidad se preocupe de arreglarla, ahora que estamos en plena temporada taurina.

Escuela de Bellas Artes. — Tomamos de "El Tiempo". — Hasta aquí las bases del contrato celebrado en el Reino de Italia entre el Sr. Pedro P. Traversari, Director de la Escuela de Bellas Artes de Quito, y facultado por el Supremo Gobierno del Ecuador, y el Profesor Arquitecto Antonio Riva Raúl y el Profesor de pintura Raul Muñoz.

Tanto el Arquitecto Riva Raúl como el Profesor María quieran por su parte comprometidos con el Supremo Gobierno del Ecuador, se tratará de Quito a prostrar sus servicios profesionales en la Escuela de Bellas Artes. El presente contrato es obligatorio para ambas partes por el tiempo de tres años, contados desde la fecha de la llegada a Quito, de los referidos profesores. Estos tres años pueden ser prorrogables de tres en tres con mutuo acuerdo de las partes. Si los profesores Riva Raúl y María no cumpliesen con lo dispuesto en su contrato y con la establecida el reglamento de la Escuela, el Gobierno, sin otro trámite, podrá declarar la cesión de él. El viaje de los profesores se hará equipaje, tanto para su ida a Quito, como para su regreso a Italia, será por cuenta del Gobierno ecuatoriano. En su contrato, aunque hecho en forma privada, se declarará recomendado como instrumento público y de fuerza legal. El Sr. Giagom y Radicioni tomará a su cargo las clases de Perspectiva, Teoría de la sombra, Dibujos arquitectónicos y fundará un Curso de aplicación práctica, especial para obreros, que los dejará aptos para obtener el título de Maestro en Arte de Construcciones arquitectónicas. El Sr. Raul María, por su parte, dirigirá una clase Superior de pintura el año, llamada especialmente a su cargo, la enseñanza de la Figura humana y la Composición. El tiempo de trabajo que deberá ser para cada uno de estos profesores para dictar sus lecciones, será del mínimo de doce horas diarias de tres horas diarias de clase, según las series fijadas. El sueldo que gozará cada uno de los referidos profesores será el de docecientos sueldos ó cuarenta quinientos francos. El Gobierno lo estimará justos y presentará a los señores ministros. Por último, el Sr. Raul María, al llegar a Quito, en el término de seis meses contados a su llegada a Quito, ejercerá, sin remuneración alguna, un curso de Historia Patria, en cuyo tema la será indicado por el Director de la Escuela de Bellas Artes, a su cargo con los deseos del Ministro de Instrucción Pública, cuando que quedará a disposición del Supremo Gobierno.

Dirección. — La sociedad Monseñor Galleguil, perteneciente, dice el informe, a su Presidente el señor Alfonso Macchioni, Secretario del Instituto Guayaquilense, Luis R. Yáñez. El nuevo Directorio se posibilitará pronto mediante una sesión general.

Monumento. — El Presidente del Comité 10 de Agosto ha dirigido una circular a las Municipalidades de la República, suplicándoles que se sirvan enviar al mismo, antes del 9 de setiembre, un resumen destinado al pago del monumento a los Próceres.

Biblioteca. — Es conveniente y hasta necesario que la Biblioteca Nacional esté abierta por la noche; es la única hora en que los estudiantes pueden frecuentarla, ya que el día se lo absorben las clases.

— El gasto de alumbrado no es tan grande que no valga la pena de hacerlo, ya que se trata de una verdadera necesidad.

Tesorero. — El Sr. Dr. Andrés P. Orozco falleció el Tesorero Municipal en reemplazo del Sr. Dr. Luis R. Paxmíto, que renunció dicho cargo.

Becas. — Aun no ha resuelto nada respecto a la sustitución de becas en el Instituto Normal de Varones el Consejo Superior.

— Como se sabe, fueron canceladas varias becas de la escuela anexa, para cambiárlas por duras de los cursos normales, ya que el interés del Gobierno, consultando las necesidades actuales, era el de fomentar la carrera del magisterio.

— Entretanto, no hay como proceder la liquidación de los presupuestos de adiciones y de gastos de oficina y de gastos de local.

— Parapara en el que ocupa actualmente aquél edificio no podrá llenar el fin que se propone.

Reparación. — En una de las sesiones anteriores del Municipio se resolvió la continuación de la obra relativa a la calle que conduce ganado por el Norte de esta ciudad [Carrera de los Ríos] y como hasta hora no ha ordenado el Sr. Presidente, que se proceda a la obra cual será la causa; pág. 344, ya va en más deterioro que causaría graves perjuicios ulteriores.

Horas fúnebres. — La enarbolada de toreros que actúa en esta plaza, costó en la iglesia de la Marquesa, el jueves 25 una misa en honor de la memoria del malogrado diestro Antonio Díaz (a) Santorito, que hace un año, murió a consecuencia de una cogida.

— La cuadriga, después de la misa se dirigió al cementerio de San Diego depositando una corona en la tumba del exitoso dominguero.

Militigación. — En la próxima semana el Dr. Arribalzaga, investido con el carácter de Obispo de Durán y Cuomo respectivamente á los cardenales doctores Pérez Quiñones y M. P. Molina, respectivamente.

Policía. — Antochas fue confirmada la raza Manuela León, por haber estropado violentamente á un hijo suyo, dentro de su casa.

— Por petición de las padres, la Policía ordenó la captura de la menor Petrona Guarro, quien ha fuga de su casa.

Hospital. — En la noche del martes 22 se inauguró una sala de operaciones quirúrgicas en el hospital civil.

— Asistieron al acto muchos facultativos y personas particulares, así como representantes de la prensa, previamente invitados.

— La mencionada sala ha vencido llevar una maravillosa sencillez y prestación importantes serán claves las paciencias.

Hombre maravilloso. — Bidi-

ción Pública, cuadro que quedaría a disposición del Supremo Gobierno.

Dirección. — La sociedad Monseñor Galleguil, perteneciente, dice el informe, a su Presidente el señor Alfonso Macchioni, Secretario del Instituto Guayaquilense, Luis R. Yáñez. El nuevo Directorio se posibilitará pronto mediante una sesión general.

Monumento. — El Presidente del Comité 10 de Agosto ha dirigido una circular a las Municipalidades de la República, suplicándoles que se sirvan enviar al mismo, antes del 9 de setiembre, un resumen destinado al pago del monumento a los Próceres.

Biblioteca. — Es conveniente y hasta necesario que la Biblioteca Nacional esté abierta por la noche; es la única hora en que los estudiantes pueden frecuentarla, ya que el día se lo absorben las clases.

— El gasto de alumbrado no es tan grande que no valga la pena de hacerlo, ya que se trata de una verdadera necesidad.

Tesorero. — El Sr. Dr. Andrés P. Orozco falleció el Tesorero Municipal en reemplazo del Sr. Dr. Luis R. Paxmíto, que renunció dicho cargo.

Becas. — Aun no ha resuelto nada respecto a la sustitución de becas en el Instituto Normal de Varones el Consejo Superior.

— Como se sabe, fueron canceladas varias becas de la escuela anexa, para cambiárlas por duras de los cursos normales, ya que el interés del Gobierno, consultando las necesidades actuales, era el de fomentar la carrera del magisterio.

— Entretanto, no hay como proceder la liquidación de los presupuestos de adiciones y de gastos de oficina y de gastos de local.

— Parapara en el que ocupa actualmente aquél edificio no podrá llenar el fin que se propone.

Reparación. — En una de las sesiones anteriores del Municipio se resolvió la continuación de la obra relativa a la calle que conduce ganado por el Norte de esta ciudad [Carrera de los Ríos] y como hasta hora no ha

LA NUEVA ITALIA

BRESCA & CO.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

Precios que rigen desde el 17 de abril de los productos elaborados por la premiada fábrica.

LA UNIVERSAL

Sociedad Hnos. & Cia., Guayaquil.

Chocolate de 1^o libra \$ 0,40 Galletas extra finas libra \$ 0,80
Chocolate superior 0,50 IL. por mayor 0,70
Cacao puro en panes 0,50 Caramelos finos 0,50
Fideos 0,40 IL. por mayor 0,45
Galletas corrientes 0,50 Sal rellena 0,40
IL. por mayor 0,42 IL. paquetes 0,49
Cuitles corrientes 0,50 Chocolates y dulces 0,49
Cuitles almidonados 1,00 Talmone 3,00

Aemás, el immense surtido da Mosis, Licores, Conservas. Todo legítimo, a precios los más bajos de plaza.

MANUEL B. CUEVA

José M. Ayora

ABOGADOS DE LA REPUBLICA

Comuníquese al público quisiera asociarse para el ejercicio de su profesión y el desempeño de toda clase de gestiones, no sólo ante el Poder Judicial, sino también ante las demás autoridades de la nación.

Declaración atención muy preferente á las defensas ante la Corte Suprema y Superior, á las diligencias en materia criminal, y á la obtención de patentes y registro de marcas de fábrica.

Tienen su estudio en la calle la Sra. Dolores Carpio v. de Cruz, frente á la Plaza del Morro, intersección de las carreras "Rocafuerte" y "Pichincha".

Horas de despachos:

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Llamando justamente la atención el "Hombre maravilloso" que se exhibe en fronte al hotel Americano, que asombra por su belleza y su habilidad con que se expresa en las diferentes pruebas que ejecuta.

Trabajos electorales.

Guayaquil se han iniciado con entusiasmo y actividad los trabajos preliminares para la próxima campaña electoral, reorganizándose los clubes radicales "Integral", "Patrón" y "19 de Enero", y constituyéndose en centro cuyo personal es el siguiente: presidente: Sr. Benaventura Arancibia; Vice Presidente: Manuel Morán C.; Tesorero: Coronel León Valle Franco; Secretario: Juan M. Barrera.

Hora es ya de que porqué se ponga también en campaña la Sociedad "Vargas Torre", a la que corresponde explícitamente la iniciativa.

Bandas. — Aunque mucho han mejorado el poco tiempo que se organizaron, las que por haberse estrenado recientemente á un hijo todo fálico de la Brigada "Kamikaze" que, siendo un círculo cuya actuación no dejó nada que desear, ha recibido una banda bien orgullosa.

LA MODA

A CABEZAS & CIA.

Almacén de confecciones, hecho para señoras, calzado, tocados, cortes de seda, lana y algodón, perfumes, etc. Últimas novedades.

París.

49 Carrera García Moreno

Un joven caracterizado y con suficientes aptitudes, desea una colocación, sea para el desempeño de la administración de una hacienda ó en el comercio de esta ciudad. La persona que interesa puebla necesaria datos sobre el particular.

E. Sandoval Gómez.

Pone en conocimiento de su establecimiento y amigos que va á trasladar su almacén á la carrera Venezuela (calle de la platería) bajo la casa del Sr. Dr. Ramón Aguirre, en cuya localidad dará principio un baile el próximo mes.

JOSE VASCONCEZ

Importación Directa de Europa y Estados Unidos

Casillas inglesas y francesas ditílicas.

Camisas de encaje de todo color para señoras y caballeros.

Corbatas de todos colores y todo color.

Tolas para señoras, todo color para varías confecciones.

En el almacén se encuentran todas clases de artículos para vestir.

Taller espacioso para la confección de las guantes.

Almacén

Soldas para señoras

Soldas para prueba

Taller independiente

Taller Punto X^o 25

Calle Venezuela intersección Mella.

Establishment uno de los mejores de la Capital.

Imprenta de la "Gutenberg".

Botica del Comercio



Los propietarios de este agradable establecimiento en su constante afán de atender al público y á su numerosa clientela, de la mejor manera, no han omitido gasto, para dar mejor ensanche al local, tanto para la mayor comodidad de sus favorecidos, quanto para que el desempeño oficial, sea más inmediato y esmerado. En estos mismos días tendrá lugar la instalación de las nuevas obras emprendidas.

Elegante comodidad y buen gusto encontrarán las conspicuas damas que tengan la bondad de cruzar á la Botica del Comercio, con objeto de proveerse del gran surtido de perfumería y otras artículos de la lata que nechan de rieblos.

Quito, 25 de Abril de 1907

Sucursales de F. Uribe y Cia.

A la Botica del Comercio, cuya gerencia corre á cargo del Sr. José M. Proaño, se le está dando mayor